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Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS 

  

ATA

CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL - CEPIR

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas, por meio de
videoconferência em respeito ao Decreto n° 25.853, de 2 de março de 2021, foi realizada a 2ª Reunião
Extraordinária do exercício, do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial – CEPIR, com a
presença dos seguintes Conselheiros: Antônio de Jesus Sousa Miranda - Titular (Companhia Rondoniense
de Incen�vos Afro Culturais, Educacionais e Assistenciais - CRIC), Arnaldo André de Brito - Suplente
(Secretaria de Estado da Agricultura - SEAGR), Rayna Andressa Cardoso Dias - Suplente (Secretaria de
Estado de Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS), Elias Fernando Ribeiro - Titular ( Federação de
Capoeira do Estado de Rondônia - FECARON), Jorge Avelino Lima do Amaral - Titular (Ordem dos
Advogados do Brasil - OAB), Delson Fernando Barcellos Xavier - Suplente (Ordem dos Advogados do Brasil
- OAB), Anne Pablícia Barbosa Nunes Mamedes - Suplente (Grêmio Recrea�vo Escola de Samba
Acadêmicos da Zona Leste - GRESAZL), Igor Albuquerque de Novaes - Titular (Associação Rondoniense de
Capoeira - ARCA), Valdenilda Coiryn Massaca Kari�ana - Titular (Secretaria de Estado de Desenvolvimento
Ambiental - SEDAM), Diana Menezes Vieira - Suplente (En�dade Autárquica de Assistência Técnica e
Extensão Rural do Estado de Rondônia - EMATER/RO),Luciana Silva Cavalcante - Titular (Secretaria de
Estado da Segurança, Defesa e Cidadania - SESDEC), Cris�ane Camila Chagas Rubens - Suplente
(Secretaria de Estado da Segurança, Defesa e Cidadania - SESDEC), Zélio Rezende Rodrigues - Titular (Liga
Jiparanaense de Capoeira Despor�va - LIJICAD), Ronildo Silva Farias Brasileiro - Titular (Associação
Jiparanaense de Apoio e Desenvolvimento da Arte Capoeira Abadá - A.J-DACÁ), ) Alécio Valois Pereira de
Araújo - Titular (Superintendência da Juventude, Cultura, Esporte e Lazer - SEJUCEL), Sandro Luiz Ascuy
de Oliveira - Titular (Sindicato dos Trabalhadores em Educação no Estado de Rondônia - SINTERO), Edjales
Benício de Brito - Suplente (Associação de Defesa Etnoambiental - KANINDÉ), Hokneide dos Santos França
- Titular (- Secretaria de Estado da Saúde - SESAU). Contou também com a presença da assessora
execu�va do CEPIR, Marines Maciel Paixão Silva. Após verificar o quórum, o Presidente Antônio Neto deu
bom dia a todos e iniciou a reunião. Em seguida lembrou aos presentes que foi deliberado na reunião
anterior por aguardar a publicação da alteração do decreto governamental, informou que o já foi
publicado e que agora o Conselho poderá dar andamento às suas pautas. Para essa reunião o O�cio
circular nº 119/2021-CEPIR foi encaminhado a todos os conselheiros da sociedade civil e aos conselheiros
governamentais com a seguinte pauta: PAUTA: 1. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Extraordinária; 2.
Eleição da Mesa Diretora para o biênio 2021-2023; 3. Aprovação do Calendário de Reuniões do CEPIR
2021; 4. Indicações de membros pra compor o Comitê Estadual de Saúde Integral da População Negra; 5.
Indicações de membros para compor o Fórum Estadual de Educação; 6. Indicações de membros para
Comissão de Polí�cas Públicas e Ações Afirma�vas; 7. Indicações de membros para Comissão de Combate
ao Racismo, Injúria Racial e Intolerância Religiosa; 8. Indicações de membros para Comissão das
Comunidades Quilombolas e Indígenas. Em seguida solicitou que fosse lida a ata anterior lembrando que
consta no regimento interno do conselho, que todas as atas devem ser aprovadas pelo conselho na
reunião posterior e publicadas no Diário Oficial. Após a leitura da ata, feita pela secretária execu�va, o
presidente perguntou aos presentes se havia alguma alteração. Em não havendo nenhuma manifestação
a ATA FOI APROVADA POR TODOS OS PRESENTES. Passando para a próxima pauta: Eleição da Mesa
Diretora para o biênio 2021-2023: O presidente do CEPIR Antonio Neto, iniciou sua fala fazendo a
memória da reunião anterior no qual adiou-se a eleição da mesa diretora, visto que foi acordado e
ra�ficado por todos os conselheiros presentes que fosse encaminhado para alteração do decreto para
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que o mesmo �vesse a �tularidade de sua en�dade para que pudesse concorrer a reeleição para
presidência do CEPIR para o biênio 2021-2023, acordado por todos o plenário do conselho. Em seguida a
Secretária Marines deu início ao procedimento da eleição da Mesa Diretora para os cargos de presidente,
vice-presidente e secretário geral do CEPIR, falando que conforme o registrado, para presidente já temos
o conselheiro Antonio Neto como candidato e perguntou aos conselheiros se todos estavam de acordo
com a úl�ma deliberação em que o Conselheiro Antonio Neto seja reconduzido à presidência do CEPIR
para o biênio 2021-2023? E passou a palavra para que todos os presentes se manifestem. Todos votaram
com SIM sendo eleito por unanimidade Antônio Neto para presidente do CEPIR. Em seguida, passou aos
procedimentos para eleição da vice-presidência do conselho e perguntou quais dos conselheiros
presentes poderiam se candidatar? O Conselheiro Jorge Amaral colocou seu nome para concorrer ao
cargo. A secretária Marines então perguntou se haveria algum outro candidato? Não tendo mais nenhum
outro candidato, perguntou aos presentes se todos concordavam com o nome do conselheiro Jorge
Amaral para Vice-Presidência do CEPIR? Todos disseram SIM sendo eleito por unanimidade o Dr Jorge
Amaral, representante da OAB como vice-presidente do CEPIR. Em seguida, passou os procedimentos
para eleição da vaga para o secretário geral da Mesa Diretora e perguntou aos conselheiros quem se
candidataria ao cargo? A Conselheira Valdenilda falou que �nha interesse. Em seguida, a secretária
Marines perguntou se alguém mais teria interesse em se candidatar? Ninguém se manifestou. Perguntou
se todos concordavam que a Conselheira Valdenilda Kari�ana se tornasse a secretária da mesa diretora?
Todos votaram SIM sendo eleita por unanimidade. Após, registrou que estava deliberada a Mesa Diretora
do CEPIR, sendo Antônio Neto como Presidente; Jorge Amaral como Vice-Presidente e Valdenilda
Kari�ana como Secretária Geral da Mesa Diretora. Em estando eleita a nova mesa diretora do CEPIR para
o biênio 2021-2023, informou que será emi�da resolução e  publicada no diário oficial para ra�ficar de
forma oficial este ato. Com a palavra, o Presidente Neto fez o seguinte pronunciamento: “Agradeço a
todos pela confiança, não é fácil, vamos a luta e trabalhar pelo cole�vo. Agradeço ao Dr Jorge e a
Valdenilda por ter essa sensibilidade de compor a mesa, pois sabemos que é um trabalho gratuito, é feito
por amor e carinho”. A par�r desse momento, o mesmo conduziu a reunião colocando em votação a
pauta 3, aprovação do calendário de reuniões. Explicou que as reuniões do CEPIR ocorrem de 60 em 60
dias, na próxima vamos tentar tratar sobre o nosso plano de ação para 2021 e sugeriu que as reuniões
ocorram nas segundas terças-feiras do mês, às 09h. A secretária Marines lembrou que nas terças-feiras já
ocorre a reunião do CEDPI, que para não haver choque de agendas sugeriu às segundas quartas-feiras do
mês. O presidente colocou em votação sendo APROVADO por unanimidade as segundas quartas-feira do
mês às 09h.  O presidente falou também que talvez fosse necessário fazer uma reunião extraordinária em
julho e outra em dezembro. Depois solicitou à secretária que providenciasse a resolução para ser
publicada no diário oficial. Para o cumprimento da pauta 4 - saúde da população negra e, solicitou que
dois membros se colocassem à disposição para par�cipar do comitê estadual, que é um comitê que trata
de polí�cas de saúde para a população negra. Explicou que a conselheira Hokneide já está como
coordenadora interina e a Conselheira Rayna já representa a SEAS, então elas não podem par�cipar
representando o CEPIR. Gostaria que se colocassem duas pessoas, um �tular e um suplente para
representar nesse comitê. O Conselheiro Arnaldo Brito se candidatou para o comitê de saúde como
�tular, não houve outra manifestação então o presidente Antonio Neto colocou-se como suplente no
comitê e perguntou se todos estavam de acordo com os nomes dos conselheiros Arnaldo como �tular e
Neto suplente? Todos concordaram e pauta foi Aprovada. Em seguida, passou para a pauta 5 - Fórum
Estadual de Educação. O Conselheiro o Sandro Ascuy, colocou seu nome à disposição como �tular, e
perguntou se mais alguém gostaria de par�cipar? A Conselheira Anne Pablícia se disponibilizou para
suplência. Então o Presidente Neto perguntou se todos concordavam com os nomes de Sandro como
�tular e Anne de suplente? Aprovado. Em ato con�nuo foi passado para as indicações dos nomes dos
novos conselheiros que irão compor as três comissões do CEPIR ficando após os debates, assim
deliberado e aprovada por unanimidade, a recomposição das Comissões Temá�cas do Conselho Estadual
de Promoção da Igualdade Racial de Rondônia – CEPIR/RO, para o biênio 2021/2023: 1 - COMISSÃO DE
POLÍTICAS PÚBLICAS E AÇÕES AFIRMATIVAS: Sandro Luiz Ascuy de Oliveira - Sindicato dos Trabalhadores
em Educação no Estado de Rondônia - SINTERO (Coordenador); Everaldo Lins De Santana - Companhia
Rondoniense de Incen�vos Afro Culturais, Educacionais e Assistenciais - CRIC; Valdenilda Coiryn Massaca
Kari�ana - Secretaria de Estado de Desenvolvimento Ambiental – SEDAM; 2 - COMISSÃO DE COMBATE AO
RACISMO, INJÚRIA RACIAL E INTOLERÂNCIA RELIGIOSA: Delson Fernando Barcellos Xavier -  Ordem dos
Advogados do Brasil - OAB Rondônia (Coordenador); Vitor Mar�ns Noé - Federação de Capoeira do
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Estado de Rondônia – FECARON; Jorge Avelino Lima do Amaral - Ordem dos Advogados do Brasil -
OAB Rondônia. 3 - COMISSÃO DAS COMUNIDADES QUILOMBOLAS E INDÍGENAS: Walelasoepilemãn
Cristovão Suruí - Associação de Defesa Etnoambiental - KANINDÉ (Coordenadora); Alécio Valois Pereira de
Araújo - Superintendência da Juventude, Cultura, Esporte e Lazer - SEJUCEL; Edjales Benício de Brito -
Associação de Defesa Etnoambiental - KANINDÉ. Em seguida, o Presidente Neto perguntou se havia mais
alguma outra demanda, o que foi informado que não.  Todas as pautas foram encerradas. O presidente
informou que todas as en�dades que não se fizeram presente façam sua jus�fica�va em até 72 horas
como o previsto no regimento. Informou que a próxima reunião será em agosto, e pediu para que todos
mandem seus e-mails para o whats da secretária Marines porque iremos ter que montar um plano de
ação com nossas a�vidades até o final do ano, temos também o mês da consciência negra. Passaremos
agora para os Informes abrindo o uso da palavra.  "O conselheiro Alécio está com uma sugestão para a
gente homenagear três mulheres negras no dia 25 de julho,  ele trabalha na cultura da SEJUCEL e  nos
perguntou sobre a possibilidade de indicarmos, enquanto Conselho, três personalidades. Na hora me
veio à mente uma pessoa que já foi conselheira que é a Maria da Penha de Cacoal, a Marinilde que era do
Conselho CEAS, e a Ana Maria Ramos. É importante homenagear essas pessoas bem idosas que tem uma
história de lutas". Então o presidente perguntou se mais alguém gostaria de sugerir nomes? O
Conselheiro Edjales falou que gostaria de colocar para apreciação a Sandra MC, primeira cantora e rapper
de Porto Velho, é assistente social, mulher negra, jovem. Alguém mais, perguntou o Presidente? Ficando
assim todas as indicações: Rosangela Hilário, Marinilde, Ana Maria Ramos, Maria da Penha, Sandra MC,
Professora Úrsula. Pediu para a secretária anotar os seguintes voto: Marinilde como representante das
matrizes, todos concordam? Aprovada. Na parte da educação, vamos para a votação. A escolhida é a
Ursula, Aprovada por unanimidade. Está faltando uma, em quem vocês votam? Maria da Penha,
Aprovada por maioria. Fica então registrado que as indicações do CEPIR serão a Marinilde, Ursula e Maria
da Penha. O  Conselheiro Edjales pediu a palavra dizendo que tentará ser bem obje�vo em função da
relevância do tema. "Não sei se vocês estão acompanhando, o governo do estado lançou dois projetos de
lei para a Assembleia Legisla�va, uma foi aprovada e sancionada, mas o MP recorreu na jus�ça que é
sobre a redução do Parque de Guajará-Mirim e a Resex de Jaci-Paraná. Essas duas unidades de
conservação formam um corredor etnoambiental na defesa das terras de indígena karipuna, kari�ana,
ribeirão, igarape, Uru-Eu-Wau-Wau, esse PL caso não consiga reverter, vai comprometer os povos
indígenas que vivem ao redor, principalmente em Guajará-Mirim onde já se tem a presença de indígenas
em isolamento voluntário, então acho que o Conselho tem que fazer uma reflexão sobre essa proposta. O
outro é o projeto 085 que muda o zoneamento socioeconômico do estado, altera o zoneamento ponto 2
que pra�camente vai comprometer as áreas comprome�das. Então seria interessante o conselho fazer
uma discussão mais aprofundada sobre esses projetos que estão tramitando porque o impacto vai ser
muito grande para quilombolas e indígenas". O presidente então afirmou que o CEPIR vai pautar sim,
inclusive se poderia criar uma comissão para discu�r essas demandas.  O Conselheiro Edjales falou que
poderiam discu�r, primeiro no sen�do de nivelar para os outros conselheiros essas informações e depois
que o conselho possa tomar um posicionamento seja por meio de nota pública. Então o Presidente Neto
sugeriu fazer uma comissão e fazer uma visita ao presidente da assembleia legisla�va em nome do
conselho e conversar com ele, e levar essa nossa preocupação. O Conselheiro Edjales falou que na
assembleia os deputados já tem a opinião formada sobre acabar com essa reservas, acho que conversar
com eles não dá, a não ser que abra para audiência pública. Que pensa que no primeiro momento é
nivelar os conselheiros e depois tomar algumas decisões. O Presidente Neto falou quw desse modo seria
importante que nas próximas reuniões precisaríamos que o conselheiro Edjales faça uma explanação para
apresentar nas próximas reuniões assim que pautarmos na ordem do dia, um material bem sucinto para
apresentar e podermos está deliberando sobre essas situações. Podemos convidar a SEDAM para vir ao
conselho falar. A Conselheira Valdenilda sugeriu tentar conversar com a assembleia e chamar as
lideranças indígenas para serem ouvidas, ver com alguns deputados se tem interesse ou não de nos ouvir,
se não quiserem, podemos nos posicionar como indígenas. Nada mais havendo a tratar, o Senhor
Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Marines Maciel Paixão Silva, lavrei a
presente Ata, que, lida e aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

 

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO DE JESUS SOUSA MIRANDA, Presidente, em
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23/08/2021, às 19:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Jorge Avelino Lima do Amaral, Usuário Externo, em
24/08/2021, às 18:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Cris�ane Camila Chagas Rubens, Agente, em 25/08/2021,
às 09:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º,
do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Rayna Andressa Cardoso Dias, Gerente, em 25/08/2021,
às 09:57, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º,
do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por ARNALDO ANDRE DE BRITO, Auxiliar Administra�vo, em
25/08/2021, às 10:06, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Alecio Valois Pereira de Araujo, Técnico, em 25/08/2021,
às 10:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º,
do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por RONILDO SILVA FARIAS, Usuário Externo, em 25/08/2021,
às 10:46, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º,
do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Zelio Rezende Rodrigues, Usuário Externo, em
25/08/2021, às 10:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Luciana Silva Cavalcante, Ouvidor(a), em 25/08/2021, às
11:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Antônia de Melo Uchoa, Assessor(a), em 25/08/2021, às
11:28, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Anne Pablícia Barbosa Nunes Mamedes, Usuário
Externo, em 25/08/2021, às 15:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go
18 caput e seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Diana Menezes Vieira, Técnico, em 02/09/2021, às 12:45,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Elias Fernando Ribeiro, Usuário Externo, em 02/09/2021,
às 13:00, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º,
do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Edjales Benicio de Brito, Usuário Externo, em
02/09/2021, às 13:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.
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Documento assinado eletronicamente por Valdenilda Coiryn Massaca Kari�ana, Coordenador(a),
em 02/09/2021, às 20:12, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Igor Albuquerque de Novaes, Usuário Externo, em
03/09/2021, às 21:24, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por SANDRO LUIZ ASCUY DE OLIVEIRA, Usuário Externo, em
06/09/2021, às 11:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por DELSON FERNANDO BARCELLOS XAVIER, Usuário
Externo, em 09/09/2021, às 16:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go
18 caput e seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Marines Maciel Paixao Silva, Secretário(a) Execu�vo(a),
em 10/09/2021, às 09:24, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site portal do SEI, informando o código
verificador 0019849092 e o código CRC 8B46E355.

Referência: Caso responda este(a) Ata, indicar expressamente o Processo nº 0026.024174/2021-11 SEI nº 0019849092
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